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会 議 録 

会議の名称 令和元年度 第 5 回 栃木中央地域会議 

開催日時 令和元年 8 月 22 日（木）18 時 30 分開会～20 時 00 分閉会 

開催場所 市役所本庁舎 ３階 庁議室  

出席者及び欠席者氏名 別記 1 のとおり 

事務局職員職氏名 別記 1 のとおり 

その他出席者等 別記 1 のとおり 

会議事項 別記 2 のとおり 

会議の公開又は非公開の別 公開 

傍聴人の数 0 人 

その他必要事項 なし 

会議の経過（議事の要旨） 別記 3 のとおり 
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別記 1 出席者及び事務局 

 

○出席者（委員） 

委 員 石河 不砂     委 員 大栗 利夫 

委 員 岡田 真由美    委 員 片柳 よし子  

委 員 木村 隆夫     委 員 坂本 智哉 

委 員 佐山 正樹     委 員 杉戸  洋      

委 員 関口 利枝     委 員 高橋 正行  

委 員 玉田  浩     委 員 野口 邦子    

委 員 林 美佐子     委 員 藤沼 トヨ 

委 員 古澤 利夫     委 員 松本 真由美 

委 員 村田 弘子 

 

○欠席者（委員）     

なし 

 

○事務局 

【総合政策部】 

 横倉 延男（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長） 

 熊谷 充晴（地域づくり推進課副主幹） 

 関口 智 （地域づくり推進課主査） 

 臼井 崇倫（地域づくり推進課主事） 

 

○その他出席者 

なし 
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別記 2 会議事項（議題及び会議結果） 

  

1 開 会 

 

2 会長あいさつ  

 

3 報告事項 

     ・関口委員より市民会議についての報告 

4 議 事 

（１） 認定まちづくり実働組織について 

・事務局がパワーポイントを用いて説明。事例を説明したうえで、皆さんのご意見を

伺った。 

  （２）地域予算提案事業の検討 

      ・事務局が資料に基づき説明。 

  （３）その他 

       特になし。 

5 連絡事項 

（1）地域自治交流会について 

            

（2）新斎場整備手法の決定及び整備スケジュールについて（情報提供） 

 

（3）次回の開催予定について  

    ・次回開催予定 令和元年 9月 19日（木） 18時 30分～ 

            栃木市役所本庁舎 3階 正庁 

  

  

6 閉 会 

 

 

 

別記 3 会議の経過（議事の要旨） 

 

発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

1 開会 

 

2 会長あいさつ 

 こんばんは。会議するにあたって皆さんと距離がありますので、なるべく近い

距離で話しができるようにとお願いしました。だいぶ気温が下がり過ごしやすく
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関口委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

事務局 

 

佐山会長 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

佐山会長 

なりましたが、夏の疲れがでる頃でございます。皆さんの協力を得まして、順調

に一歩でも先に進めたらと思いますのでよろしくお願いいたします。以上です。 

 

3 報告事項 

 

 8月 2日開催の栃木市民会議について報告。 

 

 市民会議と子ども・子育て会議の委員の改選依頼が 10月 1日付で来ています。

委員はそのまま続投していただく形になりました。お二方からはご快諾いただい

ております。よろしくお願いいたします。 

 

4 議事 

 

（１） 認定まちづくり実働組織について 

事務局より説明をお願いします。 

 

【認定まちづくり実働組織について説明】 

   

 ありがとうございました。これから質問を受けるにあたり各団体の代表の方々

がいらっしゃいますが、この中央地域で皆さんの問題を共有すると同時に協働し

て動いていきたい。皆さんの意見を伺いたいのでなるべく短めにしていただきた

いのと、相手の意見を攻撃するようなご発言は控えてください。 

 

 大平、吹上地区の事例を見ますと、中央地域とだいぶ違いがあります。中央地

域にとって実働組織が実現可能かどうかというのも含めて発言をお願いします。 

 

 挙げてもらった事例は地域的にも施設も充実しているため、何か事業を始める

時にも対応できると思います。しかし、私たちの地域では事業を始めるにしても

集まる場所がありません。なので、挙げていただいた事例のような事業は合わな

いと思います。 

 

 高齢者へのサポート問題。買い物する場所はあるが、交通の便がない地域や医

療の面でどんな風にサポートしていけば良いか、真剣に考えた方がいいと思いま

す。 

 

自治会が主体となると思いますが、私どもで事業を決めてしまっていいのでし

ょうか。 

 

 基本的にはこちらの会議で提案していくような形で動いていくと思います。た
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委員 

 

 

 

佐山会長 

 

  

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

だ、実働組織をやろうという人たちが盛り上がる話であって、賛同が得られなけ

ればそれっきりです。 

皆さんが実働組織に入ってくださっても良いのです。自分の力を発揮できるイ

メージが出来ればより素晴らしいことなので、自由にご発言いただきたい。 

 

城内町には城址会というのがあります。町内の人が清掃活動などおこなってお

りますが、城址会としての実働組織はどうなのでしょうか。特定の地域で実働組

織を作るのはどうですか。 

 

栃木中央地域全体で共同できるようなものがあれば、会議の意味が大きいのか

なと思います。ここで決められることは具体的な自主企画の内容ではなくて、こ

ういうことは実働組織として、補助金を付けられる事業を提案したりする流れに

なります。 

 

実働組織としましては中央地域で一つの地域と考えています。しかし、城内町

にある自治会が連携している事業として補助をするのであれば十分可能性があ

るかと思います。 

ただ、制度上小学校区単位で作ることも可能ですが、補助金 100万円を地域内

の実働組織で按分するので、上限を下げられてしまいます。どこにいくらという

制限をつくらないようにしたいと考えおります。 

 

中央地域は範囲が広すぎるので、清掃活動や美化活動を主力に連携し、介入し

ていかないと中央地域として動かないと思います。今すぐやれる事業を始めれ

ば、後から新しい意見も出てきます。 

または部分的に活動したいところから始めるのもいいのではないでしょうか。 

 

協働できるとこからやって、参加する人をどんどん増やしていき、その中でや

れることも増えていくだろうということで、とても現実的な話だと思います。 

 

講演会は簡単に始められる事業ですが、講師を呼んでこれだけの金額を出すと

いうのは必要なのか疑問です。意味があるのでしょうか。 

地域内の交通安心・安全を促す取り組みのほうにお金をまわすべきでは。 

 

地域同士で連携して新たな事業を始めるのは難しいかと思います。中央地域全

体だと育成会や PTA連合会といった組織と関わりが強いと思いますが、今既に活

動している事業は何があって、どんな活動をしていて、補助金を出すのはどの程

度可能なのか考えるべきかと思います。 

 

清掃活動を全体でやるといっても結局のところ自分の地域のみの活動になる
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委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

と思います。清掃活動事業は難しいのではないでしょうか。 

 

地域の特性が様々なので、まとめて何かをするのは難しい。PTA や子ども、育

成会、防災、清掃活動などエリアを限定せず、どこにでも共通するようなテーマ

が決まれば立ち上げやすいのでは。 

 

自治会の共通項を見つけて取り込もうとするのか、自治会とはほかのテーマで

活動するのかによって違ってくると思います。自治会を通さない組織があります

が、それらを統括するとなるとまた新たな事業を作らねばなりません。 

 

昔、栃の葉国体が開催される際に一斉に清掃活動をおこなって町が綺麗になっ

た事例があります。オリンピックなど規模の大きい事業や、共通している既存の

活動をその日に集めて、一斉に意識的にやれば良いと思います。 

 

育成会の方でも事業があるので、そこと絡めてできたら良いと思います。ただ、

予算の半分の金額を出すとなると、どこから資金を出すのかは問題になると思い

ます。 

 

地域内で子供たちのイベントがあったが、滞っているものが多い。自分たちの

町内だけでなく規模を拡大し、近い町内と合同でイベントも可能かと思います。 

 

警察署跡地の大きなスペースができたのでイベントごとがやりやすくなった

と思います。山車会館広場と警察署跡地を利用出来れば高齢者から子どもまで色

んな行事を提案できると思います。ぜひ企画していただきたいです。 

 

子どものイベントを提供しても参加者が集まらないため、開催せずに終わって

しまいました。一つにまとまらないので、岩舟のように地区毎に作った方がいい

と思います。 

 

 大平の事業のような大勢で参加できるイベントであれば、各自治体の負担なく

子供たちも地域の中で楽しめるのではないかと思いました。既存の事業に子供た

ちが積極的に参加するように促すのが分かりやすいのかなと思います。 

 

予算の半分を負担するとなると事業が決まってないと予算が立てられないと

思います。なにをやるか具体的な数字を見積もらないと難しいのでは。 

 

ただ、祭りや神輿への参加が年々減少しており、高齢化による人手不足を感じ

ています。中央地域で伝えていきたい行事ですので、繋がりあいながら意識が高

まっていったら良いと思います。 
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佐山会長 

 

 

佐山会長 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

佐山会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんの意見を承ったうえで、先に進ませていただきます。 

 

（２）地域予算提案事業の検討 

事務局より説明願います。 

 

【資料に基づき説明】 

前回、皆さんからいただいた意見を一覧にし、課題といたしました。地域づく

り推進課の事務室のほうに提出をお願いいたします。 

 

課題にしたいものが一覧に無いのですが、課題一覧にある項目以外のものも提

案してもよろしいですか。 

 

 書いてくださってよろしいかと思います。実際にできるかどうか事務局の方で

検討します。何項目でもお書きくださいとのことなので、ある程度柔軟にお考え

ください。 

 

実働組織の課題で感じ取ってくださったことがあるかと思います。 

今回の会議の中で何かお気付きになった点を挙げてくださっても結構ですの

でよろしくお願いいたします。 

 

我々の与えられている予算は、市全体予算からというと微々たる金額というお

話しもありますが、活動の中で数百万というお金は決して小さくありません。中

央地域からユニークで魅力的な事業をご提案いただけたらと思います。よろしく

お願いいたします。 

 

（３）その他 

 

質疑応答なしということで議事を終了といたします。事務局へお返しします。 

 

5 連絡事項 

（１）地域自治交流会について  

 

（２）新斎場整備手法の決定及び整備スケジュールについて（情報提供） 

 

（３）次回の開催予定について 令和元年 9月 19日（木） 18：30分～ 

               市役所本庁舎 3階 正庁 

 

6 閉会      
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